



Halle, den 29.01.2026

Sehr geehrte Eltern und Sorgeberechtigte,

wir möchten Sie heute über den anstehenden Fusionsprozess unserer beiden Schulen informieren und Ihnen den aktuellen Sachstand transparent darstellen.

Am **07.01.2026** hat der Bildungsausschuss der Stadt die Fusion unserer Schulen beschlossen. Dieser Beschluss wurde am **28.01.2026** auch durch den Stadtrat bestätigt. Damit ist der Fusionsprozess von Seiten unseres Schulträgers abgeschlossen. Aktuell steht noch die formale Legitimation durch das Bildungsministerium aus. Uns wurde hierzu signalisiert, dass es sich dabei ausschließlich um eine Formsache handelt.

Mit Beginn des neuen Schuljahres wird die **KGS „Ulrich von Hutten“ ihre Eigenständigkeit verlieren** und ab dem **01.08.2026** als **nichtselbstständiger Teilstandort** der **IGS „Am Steintor“** geführt werden. Zu diesem Zeitpunkt werden am Standort **Kuckhoff-Straße** vier neue fünfte IGS-Klassen parallel zu den vier neuen Klassen am Standort **Roßbachstraße** aufgenommen.

Die bereits **bestehenden Klassen der KGS** bleiben in ihren jeweiligen Bildungsgängen weiterhin erhalten und werden auch künftig als **KGS-Schülerinnen und -Schüler** geführt. Für alle derzeitigen Schülerinnen und Schüler sowie deren Elternhäuser wird sich zunächst also **sehr wenig ändern** – insbesondere bleiben die bisherigen Standorte für Ihre Kinder erhalten.

Beide Schulgemeinschaften sind nun aufgefordert, **gemeinsam ein Konzept zur Ausgestaltung des Fusionsprozesses** zu entwickeln. In diesen Prozess bringen sich beide Schulen **gleichrangig** ein. Damit die Fusion von allen Beteiligten als gewinnbringend wahrgenommen wird, sollen bewährte Errungenschaften, Projekte und Strukturen beider Schulen schrittweise geprüft, bewertet und in ein neues gemeinsames Schulkonzept überführt werden.

Da sich der Fusionsprozess durch das **Auslaufen des KGS-Modells über mehrere Jahre** erstrecken wird, wurde eine **Konzeptgruppe** eingerichtet. In dieser arbeiten beide Schulleitungen, die Personalräte sowie Vertreterinnen und Vertreter der Kollegien gleichberechtigt zusammen.

Am **30.01.2026** tritt das Kollegium beider Schulen erstmals zu einer gemeinsamen Beratung zusammen. Es gilt in den nächsten Monaten zahlreiche Absprachen zu treffen, z. B. über die zu verwendenden Schulbücher in den künftigen IGS-Jahrgängen, zur zeitlichen Einordnung von Projekten oder zu eingesetzten IT-Programmen.

Auch im weiteren Verlauf des Prozesses wird es darum gehen, einen **gemeinsamen Namen** für die zukünftige IGS zu finden. Der Schulträger führt die Schule derzeit mit dem Arbeitstitel „**IGS Am Steintor/Hutten**“.

Wir möchten Sie ausdrücklich bitten, diesen Prozess **aktiv zu begleiten** und das Gelingen dieses großen Vorhabens mitzugestalten. Gleichzeitig bitten wir um Verständnis dafür, dass einige Fragen zum jetzigen Zeitpunkt noch **nicht abschließend beantwortet werden können** (z. B. Fragen zur Situation von Gymnasiastinnen und Gymnasiasten der aktuellen



fünften Klassen, die am Ende des Schuljahres nicht versetzt werden). Wir sind zuversichtlich, auch diese offenen Punkte im weiteren Verlauf klären zu können, und werden Sie darüber informieren.

Abschließend möchten wir uns im Namen **beider Schulgemeinschaften** herzlich für das uns entgegengebrachte Vertrauen sowie für Ihre bisherige Unterstützung bedanken. Uns alle verbindet ein gemeinsames Ziel: dass sich Ihre Kinder bei uns wohlfühlen und eine bestmögliche Bildung erhalten. Dafür zu kämpfen, miteinander zu diskutieren und gemeinsam Lösungen zu finden, ist und bleibt lohnenswert.

Mit freundlichen Grüßen

Die Schulleitungen der KGS „Ulrich von Hutten“ und der IGS „Halle.Am Steintor“